

attentifs au mouvement religieux et aussi à épier les faits et gestes de nos ennemis. Ce discours produisit une profonde impression sur l'assemblée. A l'issue de ce sermon Monseigneur donna la bénédiction papale. Et la messe solennelle se terminait à 11 hres., aussitôt notre vieux journaliste, le bon M. Hacault profitant de la présence de plusieurs membres du clergé nous a donné une belle et intéressante conférence sur la franc-maçonnerie, sentinelle vigilante, il a jeté le cri d'alarme et nous convie tous à combattre l'ennemi. Soldats du Christ soyons vigilants !

Après le banquet d'usage donné à l'archevêché pour les membres du clergé, le R. P. Chossegros, S.J. a présenté à Monseigneur une superbe adresse que nous sommes heureux de reproduire :

Monseigneur,

Les prêtres distingués, les vétérans blanchis dans la carrière, missionnaires chargés d'ans et de mérites, accourus de tous les points de votre diocèse pour vous présenter leurs hommages, pourraient s'étonner à bon droit de me voir lever dans cette circonstance pour remplir un devoir qui revient à un plus digne que moi. Ils m'excuseront. Le R. P. Dugas Recteur du Collège de St Boniface, chargé de présenter les hommages du clergé, est retenu au dernier instant par une maladie impérieuse. Je suis donc ici parcequ'il fallait quelqu'un pour le remplacer et parce qu'au dernier moment on fait flèche de tout bois.

Monseigneur, vous voyez ici cette immense couronne de prêtres séculiers et réguliers, tous venus dans une même pensée et un même amour. "Cor unum et anima una." Ils viennent pour la onzième fois, se serrer autour de vous, et déposer à vos pieds l'hommage de leur obéissance sincère et de leur dévouement. Leur obéissance d'abord parce que vous êtes l'Archevêque à qui Dieu a confié la charge de régir cette Eglise. "Posuit Episcopos regere Ecclesiam Dei.

"A qui irions-nous, représentant du Christ, vous avez les paroles de vie. C'est à vous qu'ont été confiés les clefs du royaume des cieux et c'est vous seul qui avez les illustrations de l'Esprit-Saint, toutes les grâces, toutes les inspirations pour diriger votre barque et nous dire: "Duc in altum."
 Dans ce siècle de révolution, d'indépendance et de libre ex-